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从茅畲乡政府驱车到山卡村，要走上足足 20
分钟的山路。由于地理位置相对偏远，山卡村便有
了“茅畲的西藏”这个称呼。

与茅畲乡不少村一样，山卡村外出种瓜的村
民较多，有 800多人，留在村里的村民以老年人为
主。多年来，因劳动力外流，村里没有集体收入，山
卡村便成为了茅畲乡典型的集体经济薄弱村。

守着绿水青山，却没换来“金山银山”，山卡村
党支部书记周义杰却从来没想过放弃。周义杰今年
37岁，从30岁担任村党支部书记以来，已经有七个
年头。周义杰告诉记者，对“绿水青山就是金山银山”
这个科学论断，他从来没有怀疑过。山卡村的生态
资源非常好，只要打好基础，机会总会来的。

于是，周义杰放弃了跟随父母到外地种西瓜
的念头，为村里的发展耗尽心血。发动村民集资修
路、安装路灯、整治溪流，争取水利项目……这几
年周义杰为村里干了不少实事。2016年底，一个偶
然的机会，周义杰碰到了两位要投资民宿项目的
企业家。经过考察后，对方对山卡村的投资环境非
常满意，双方一拍即合，决定在村里废弃的小学建
设一个民宿项目。

7月28日，周义杰带着记者参观了正在建设中
的山卡民宿。这是一个四合院式的二层建筑，外墙
由大理石砌成，中间空地足足有两个篮球场大，目
前正在内部装修阶段。

“现在民宿的土地租赁已经产生收益，每年村
里会有10万元左右的收入。一个项目，山卡村集体
经济薄弱村的帽子就摘了。”周义杰自豪地说。

茅畲乡党委副书记陈强介绍，茅畲乡共有5个
集体经济薄弱村。除了率先摘帽的山卡村，剩余的
大里岙、浦洋、白浦岙、下横村预计都能在今年提
前完成摘帽。乡政府针对各村不同的实际情况，制
定了“一村一策”的转化路径，或深挖潜力，或抱团
取暖，目前取得了不错的效果。

“山卡、浦洋、下横这几个村注重‘边角经济’的
撬动，通过流转、租赁、自主开发、土地整理等方式，最
大程度实现村集体闲置留用地、边角废地荒地、集体
山林等村集体‘三资’开发利用。这些村无一例外都走
的是村企联营的路子，通过村企结对，引导村集体以
出租土地、资源等形式，吸引企业合作项目落地，并以
资源或自有资金入股项目，实现企业资本借巢经营、
村集体按股分红的双赢局面。”陈强说。

在下横村，该村党支部书记杨仙伟向记者描
绘了该村未来的发展蓝图：“大众里程庄园和九紫
溪山庄就在上横村边上，而下横村又是去上横的
必经之地。现在村里已经着手流转近 100亩的土
地，用来建设停车场、农家乐、亲子农业采摘等旅
游设施，与上横村的项目区别开来，作为上横村旅
游发展的配套项目。”

在“联”上做文章，由单兵作战转化联合作战，
或许是未来茅畲乡集体经济薄弱村转化工作的新
常态。茅畲乡副乡长黄平介绍，该乡正委托专家编
制全域旅游规划方案，将下辖的 14个村全部纳入
全域旅游发展的范围，而集体经济薄弱村也将迎
来进一步发展的契机。

在黄平看来，茅畲乡具备发展民宿产业的条
件。“茅畲乡区域面积 29平方公里，有四条重要交
通干线经过，距离城区不到 20分钟。另外，茅畲各
村之间的路程也不远，目前已形成以集镇为中心
的半小时交通圈。如果将各村的土地集中流转，以
资源入股的形式组建旅游发展公司，融合资源、集
体发力、抱团发展，打造吸引力强、品牌效应广的
茅畲旅游 IP，以点带面，才能提升茅畲旅游发展的
速度与规模，各个村也能共享发展的成果。”

■本报记者 丁 鹤
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本报讯（记者 孙韵茜）“11.9，
15.8……”近日，澄江街道余家屿村
的田地里响起了清脆的报数声，早上
6时刚过，该街道新澄大道南延项目
指挥土地丈量组就开始了一天的土
地丈量工作。

新 澄 大 道 北 起 新 前 街 道 与
S325 相交，南至澄江街道黄长路，
距离 104 国道民北线 610 米。将新

澄大道向南延伸至黄长复线，在极
大缓解交通压力的同时将有效衔
接石柜岙工业区块、澄江工业区
块、新前模具智能小镇、西工业园
区，极大促进澄江、新前、城区之间
的经贸往来、区域经济协同发展。
该项目已被列入澄江街道“2017 年
度十大项目”。

为加快完成新澄大道南延项目

征地任务，澄江街道征地工作组倒排
时间，取消节假日，不等不靠，“抓早
抓晚”，打响“战高温、斗酷暑”攻坚
战。攻坚人员在室外温度将近40℃的

“桑拿天”里，深入田间地头做工作，
一瓶矿泉水，一顶草帽就是他们的全
部避暑装备。高温下的连续工作，他
们中的很多人出现了不同程度的中
暑现象，然而只要情况稍稍好转，工

作人员就马上投入到工作中，确保项
目整体工作快速推进。

正是由于澄江街道征地工作人
员的坚持、敬业、奉献，新澄大道南延
项目的征地工作朝着既定目标稳步
前进。据悉，项目涉及余家屿、桥头
王、岙口三个村的40余亩土地征用、
1家企业和 8间民房的拆迁，目前已
完成土地丈量工作。

澄江街道土地丈量“不降温”
战高温 斗酷暑

全面从严治党说到底是个责任
问题，特别是落实主体责任更为关
键。在新形势下，如果党委不能切实
担负起管党治党的主体责任，从严治
党只能是句空话。

一、深刻理解新形势下，全面从
严治党主体责任必将成为新常态。全
面深化改革、全面推进依法治国是

“鸟之两翼、车之两轮”，而全面从严
治党是顺利推进各项工作的根本保
障。十八大以来，党中央坚持把从严
治党摆在突出位置，作出一系列重大
部署，勾勒出了以党中央管党治党的
实践逻辑。当前，全面从严治党，已成
为中央领导集体治国理政最鲜明的
特征，也是一个最大亮点。

二、深刻认识当前在从严治党主
体责任中存在的突出问题。当前，在
从严治党主体责任的落实过程中，我
们通过逐级传导压力，强化措施，强
力推进，有效促进了“两个责任”的落
实，但是还依旧存在着压力传导不够
到位；落实主体责任主动性和自觉性
还不强；工作方法单一；考核工作缺
乏具体量化标准和指标体系等等。这
些摆在眼前的问题，不仅让工作难以
深入推进，同时也让工作成效大打折
扣。

三、深入谋划从严治党主体责任
落实，形成有效担当。

一要强化班子成员责任担当。结
合沙埠实际，通盘部署，继续坚持书
记抓、抓书记，把从严治党第一责任
人责任履行好，才能一级带一级，党
委班子和班子成员履行责任才能真
正尽心、尽情、尽力。同时，将继续把

党风廉政建设摆上突出位置，与经济
建设、改革发展稳定工作同步考虑、
同步部署、同步实施、同步检查，强化
对重点领域、重要环节、重要岗位的
监督管理，助推班子履行好集体责
任、班子成员履行好“一岗双责”。

二要转变机关干部工作作风。通
过挂帅沙埠镇“十件大事”、轮岗交流、
任职竞岗、蹲点调研等途径，推动机关
干部深入前线、深入基层，在复杂的环
境和基层中积累经验，不断提高解决
实际问题和为基层服务的能力。同时，
结合“两学一做”学习教育常态化制度
化，以机制约束人，以学习带动人，以
效能鼓励人，以公平对待人，使得全面
从严治党的氛围更加浓厚，机关干部
的带头作用更为明显。

三要力促村干部履职尽责。结合
实际，对村（居）主职干部进行经常性
考核，如对村干部在我镇开展重点工

作、中心工作以及克难攻坚项目中的
表现进行考核，使村干部考核从事后
总结向同步跟踪转变、从注重结果向
过程结果并重转变。同时，结合农村作
风基层巡察活动，针对个别村级制度
运行执行不规范、部分党支部先锋模
范作用没有充分发挥、部分历史遗留
问题积累等问题，要求相关村出台整
改意见、提出解决方案，限期整改完
毕。经常性考核及年终考核结果与选
拔任用、报酬发放、监督管理相挂钩，
将报酬适当拉开差距，形成干事创业
的氛围，有效倒逼村干部尽责履职。

■沙埠镇党委书记 梁 骥

新形势助推新常态 新谋划夯实新担当

7月29日下午，日本敦贺市教育代表团一行11人来到王坚书法名家工
作室开展文化交流活动，现场学习中国书法，体验中国传统文化。

本报记者 罗凯文 摄

睦邻友好

近日，在全省剿劣督导工作座谈
会上，省剿灭劣V类水工作 92督导
组组长毛瑞福作了典型发言，督导组
在黄督导的成果也得到了与会领导
的充分肯定。

据悉，在黄督导期间，督导组每
个月花一周时间实地察看有劣V类水

的每一个乡村、每一条河道，做到了
拉网式、全覆盖的排查、调研，共核实
黄岩劣V类河道 129条，需整治排污
口170个，劣V类小微水体500余个。

区水利局副局长任佶（挂职）是
督导组的11名成员之一。任佶回忆，
实地巡查小微水体，详细了解当地劣
V类水剿灭工作进展和相关责任落
实情况是督导组工作的重点。由于要
巡查的河道众多，有时候他们一天要
走 30多个点位，中午都没有时间休
息，每天巡查结束，还要连夜开会商
量第二天的巡查内容。

在任佶的督导日志里，详细记

录了督导组几个月来发现的问题。
除了污水满溢、污水处理终端不达
标、保洁不到位等具体可见的问题
外，还有河长牌设置不规范等类似
的细微问题。为了更好地了解黄岩
剿劣工作的实际情况，督导组坚持
走群众路线，走访河道周边百姓，先
后召开了乡镇（街道）治水干部、驻
村干部、村民代表和老干部等不同
层次的座谈会，切实摸到了实情。

区城乡环境综合整治办工作人
员奚吉对督导组的工作作风印象深
刻。“督导组成员虽然由省级单位领
导带队，但是他们在乡镇街道督导

时，不要当地人员陪同，吃的也是乡
镇街道的机关工作餐。发现问题后，
或联系当地乡镇街道，或联系五水办
等部门协调解决，实际上他们不是来

‘挑刺’的，而是为黄岩的剿劣工作服
务的。”奚吉说。

下阶段，督导组的工作重心将由
原来的督导治水“变”为以督导治水
和督导验收相结合的方式展开，并加
大“点”“面”结合力度，对已经上报验
收或准备上报验收的乡镇（街道），采
取看台账、核实情，回头看、防反弹，
特别是对未消劣的顽劣水体或推进
缓慢的项目工程，重点挂牌督导。

■本报通讯员 林 中

实地督导 干字为先
——省剿灭劣V类水工作92督导组在黄督导侧记

本报讯（记者 杨梦颖） 8月 2
日，我区召开预防道路交通事故全民
大行动动员会。区委副书记徐华，区委
常委、区公安分局局长王方林，区委常
委、常务副区长蔡理明参加会议。

会上，市交警直属二大队通报了
全区道路交通事故情况。为坚决遏制
工程运输车事故多发势头，实现全市
道路交通事故“断崖式”下降的目标。
台州市公安局交通警察局采取有力
措施，联合相关部门以“常态严管”七

个一律和“自律管理”七个停运全面
推进工程运输车管理，全力以赴做好
道路交通安全工作。

徐华在会上指出，下阶段，我区
要加强预防道路交通事故制度体系
建设。徐华要求，各乡镇街道、有关部
门要实体化运行领导小组办公室，强
势开展交通安全宣传，深入实施交通
安全村创建行动，逐村逐户开展宣
传，把遵守交通法规纳入乡规民约，
构建交通安全大宣传工作体系；要建

立全民监督机制和司机信用体系，加
大反面典型公开曝光力度，亮明“零
容忍”态度决心，形成严管严治强大
震慑；要建立职业司机档案库和诚信
信息系统，对司机的违规违法行为逐
一记录、逐级评定，形成信息指数。

徐华强调，新改建道路交通事故
预防、道路交通安全隐患排查整治、
交通死亡事故预防等三项工作，已经
纳入市对区平安建设综合治理考核，
区督查部门要加强督导检查，定期通

报排名，确保各项工作落实落细。
蔡理明指出，有效预防和减少道

路交通事故，保障人民群众生命财产
安全，是各乡镇街道、各职能部门应
有的担当，必须履行的责任和义务。
要正视问题，时刻绷紧交通事故预防
这根弦；要强化措施，综合治理道路
交通安全隐患，关键从“人、车、路”三
方面入手，综合治理，实现人、车、路
和谐统一；要强化责任，确保道路交
通安全工作落到实处。

我区发出预防道路交通事故全民大行动“动员令”
全体动员 人人参与


